
Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 13.12.2023 um 18:45 im VSS | Mercredi 13.12.2023 um 18:45 à l’UNES 

 

 

Anwesend | présent-e-s:   

• Vorstand | Comité executif : Nadège Widmer (NaW), Gazmendi Noli (GN), Benjamin 

Pierroz (BP), Emile Blant (EB), Damien Richard (DR), Melanie Holle (MH) 

• Bureau : Luzian Franzini (LF), Elias Jordan (ejo), Seraina Campell 

• Sektionen | Sections : Nina Ramseier (VSBFH), Tim Röthlisberger (SUB), Cheyenne 

Friedrich (SUB), Rahel Hostettler (SUB), Felix Ritzi (VSUZH), Klara Sasse 

(VSETH), Sophie Schulz (VSETH), Jana Lea Fuchs (VSETH), Jaasintha Uthman 

(VSPHS), Céline Grobéty-Olivier (FAE), Lucile van Riel (FAE), Pedro Duarte (FAE) 

• Assoziierte | Membres associés : 

• GPK | CdC:  

• Gäste | Invité-e-s :  

 

Entschuldigt | Excusé-e-s : 

• Vorstand | Comité executif : Shasime Osmani (SO) 

• Sektionen | Sections :  

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

1.1 Wahl ProtokollführerIn | Élection redacteur/rédactrice de PV 

Elias Jordan und Luzian Franzini werden ohne Opposition als Protokollanten gewählt. | 

Elias Jordan et Luzian Franzini sont élus sans opposition comme rédacteurs du PV.  

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 5 anwesenden Sektionen und 2 

Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint 

avec 5 sections présentes et 2 régions linguistiques représentées.  

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Céline, FAE: on souhaite que le point 4.4 élection des membres des commissions devienne 4.5 

et que le 4.4 soit sur le financement de la dernière AD 

NaW : y a-t-il des oppositions actives ? Non 

Die Traktandenliste wurde mit dieser Änderung und ohne Opposition genehmigt. | 

L’ordre du jour est adopté avec ce changement et sans opposition.  



1.4 Abnahme des Protokolls vom 25.10.2023 | Adoption du PV du 25.10.2023 

Klara, VSETH: es steht «Klara skuba», das war wahrscheinlich Lara, ich habe das auf jeden 

Fall nicht gesagt 

NaW: gut, das werden wir ändern 

Mit dieser Änderung wird das Protokoll vom 25. Oktober 2023 ohne Opposition 

angenommen. | Le PV du 25 octobre 2023 avec cette modification est adopté sans 

opposition.  

2 Mitteilungen | Communications 

2.1  Bureau  

 

2.2 Sektionen | Sections 

Jaasintha, VSPHS: wir haben keine Einladung bekommen, aber das habe ich schon gesagt 

 

Tim, SUB: Die SUB-Umfrage Ergebnisse wurde im November publiziert. Falls ihr den 

Fragenkatalog möchtet, meldet euch einfach. 

 

Klara, VSETH: wir haben harte Probleme mit unserem Mensabetrieb auf dem Campus, da 

diese die Preise massiv erhöhen wollen. 

 

NaW für skuba: Uni Basel will die Semesterkosten erhöhen für Langzeitstudierende. Dies ist 

eine Thematik, welche die skuba thematisiert, es gab auch Diskussionen in den Medien zu 

diesem Thema. Es gab auch eine Medienkampagne gegen den Studiengang «Urban Studies» 

welcher als antisemitisch bezeichnet wurde. Die skuba und die Repräsentant:innen dieses 

Studiengangs haben Diskutiert und haben Verleztungen des Code of Conduct geltend 

gemacht. 

 

Emile: Ces discussions se passent aussi au parlement. Nouvel accord intercantonal 

universitaire. Ce mécanisme est en train d’être interrogé. Avoir une approche globale va aider 

à avoir une analyse pertinente.  

 

 

2.3 Kommissionen | Commissions 

SOLIC (Rahel): Auch am Board Meeting in Tallinn. An der nächsten Sitzung wird diskutiert, wie 

sich die SOLIC einbringen kann.  

Cheyenne: Stellt sich vor, am nächsten Montag haben sie ein Meeting, bei welchem sie auch 

Erasmus+ anschauen.  

CodEg: es wird daran gearbeitet, zu klären warum die Personen die im Vorstand sind oder 

sonst für den VSS arbeiten meist weisse Männer sind 

HopoKo: wir denken daran, im Frühlingsemester 2024 eine nationale Kampagne zu den 

Stipendien zu machen. Die Stipendienanfragen in der Deutschschweiz sind rückgängig, in der 

Westschweiz nicht. Wir möchten wissen, woran dies liegt. 



SoKo 

 

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

keine Mitteilungen 

2.5 Weitere | Divers 

 

B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 SMN-Programm 2024  

- U change Antrag wurde angenommen, mit 19 000 Franken ist die Finanzierung fürs 

nächste Jahr schon teilweise gesichert.  

- 3 Säulen des Programmes  

o Interne Events für Netzwerkmitglieder 

o Events und Workshops an Hochschulen für Sektionen etc: Gerne melden, 

Seraina ist sehr offen für Zusammenarbeit.  

o Nightline Zürich hat das Ziel, dass das Projekt auch auf die ganze Schweiz 

ausgebreitet wird. Das Ziel ist es, die Sektionen so gut wie möglich zu 

unterstützen. Zusammenarbeit mit anderen Projekten wie beispielsweise 

Focus Sustainability.  

o Mental Health Awarness Day im Oktober 2024: falls Sektionen Ideen haben, 

können sie sich gerne melden.  

 

3.2 Barrieren beim Zugang zu Hochschulen  

DR : ça prend pas mal de temps d’aller chercher tout ce qui a déjà été fait par l’UNES, car 

beaucoup a été fait, aussi par l’ESU 

 

3.3 FoSu Boost Programme & ‘ambassadors’ Projekt  

BP : est-ce que tout le monde connait le projet FoSu ? Oui ? C’est un projet codirigé par 

l’UNES et la FDD pour avoir des workshops notamment sur la durabilité. On continue à 

développer et il y a deux nouveaux programmes qu’on souhaite mettre on place : 1. FoSu 

Boost Programme : un suivi de projet, un accompagnement professionnel de votre projet. 2. 

Ambassadeur/ambassadrice : le but est d’avoir des ambassadeur.ices dans toutes les hautes 

écoles. Vous pouvez nous aider en transmettant cela dans votre haute école. 

 

3.4 Übersicht politische Arbeit 

GN : Erasmus bleibt im Fokus in nächster Zeit. Wir haben Kontakte mit Parlamentarier. In den 

Semesterferien werden wir Vorstösse bezüglich Stipendien erarbeiten. 

3.5 Termine 



NaW: les dates des CdS ont été changées pour février, avril et juin. De plus, il y a une date 

pour le CdS d’août maintenant 

 

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.1 Erasmus+  

• “10 Jahren Jubiläum”: 9. Februar Kampagne Tag   
o Konzept  
o Teilnahme der Sektionen  

• Lobbying in den kantonalen Gremien: E+ Resolution   
 

Erasmus+  

• “Jubilé 10 ans”: journée de campagne du 9 février  
o Concept  
o Participation des sections  

• Lobbying au niveau cantonal: résolution sur E+  
 

EB : dans le groupe de campagne d’Erasmus+ il y a le CSAJ, ESN, intermundo et nous. On a 

décidé de faire une journée avec des actions symboliques pour les étudiant-e-s, les 

parlementaires et les médias. Je vous prie de déjà noter la date du 9 février 2024. On est pas 

encore sûr de quelle action exactement nous allons faire. Pour les sections : on veut faire 

pression via les cantons, car pour l’instant ça n’a pas marché, alors on aimerait que les 

cantons fassent pression sur le CF. L’idée est que la même résolution (Standesinitiative) soit 

déposée dans différents cantons en même temps, le 9 février. L’idée et de parler aux médias 

locaux pour une fois. La semaine prochaine dans la SOLIC, la résolution doit être discutée et 

amendée pour qu’on puisse ensuite l’envoyer aux sections. Le Comité organise cette journée, 

vous pouvez dire à vos représentant-e-s dans la SOLIC quels points vous voulez porter. On va 

vous envoyer un guide avec des arguments pour convaincre vos député-e-s au niveau local de 

porter la résolution. 

Si vous avez une quelconque idée pour des actions pour le 9 février, écrivez-moi, je suis 

preneur. 

Tim, SUB: Können wir das im SRat im Januar in die Traktandenliste eintragen? 

 

EB: Nein, wir haben keine Zeit. Es ist zwar nicht optimal, aber wir haben sonst keine Zeit. 

 

Tim, SUB: ich wollte nicht das Tranktadum verschieben, nur dass es als Informationspunkt 

noch einmal aufgenommen wird. 

 

NaW: Question de ma part aux sections : est-ce que ça vous paraît possible d’avoir des 

représentant-e-s de vos sections à Berne le 9 février ? Pas de réponse, bonne réponse 

 

Einstimmig angenommen | accepté à l’unanimité  



4.2 Anlaufstelle für Diskriminierung und sexuelle Belästigung   

• Gibt es in den Sektionen solche Einrichtungen?    

• Wie sind sie organisiert?   

• Wie könnte der VSS eine solche Kontaktstelle einrichten?  
 

MH: nach der Resolution habe ich mir vorgenommen, das auch intern im VSS anzuschauen. 

Wir haben keine interne Anlaufstelle, das ist ein Mangel. Wenn ihr Ideen habt, wie das im VSS 

umgesetzt werden kann, bitte teilen. Das finale Projekt wir euch dann auch wieder vorstellen 

Tim, SUB: Es ist ja nicht neu, dass der VSS wenig Visibilität hat. Ist es sinvoll, eine interne 

Anlaufstelle zu haben oder sollte man eher die in den Sektionen/Hochschule fördern? 

MH: ich finde es trotzdem wichtig, schon nur für die Mitarbeitenden, aber auch z.B. für die DV 

 

4.3 Nachteilsausgleich  

• Haben die Sektionen Positionen auf lokaler Ebene?   

• Sind die Sektionen mit Fällen von Studierenden in Schwierigkeiten konfrontiert 
worden?  

 

NaW: la thématique a été amenée par le VSETH. L’idée est de voir s’il y a des principes ou des 

lignes à suivre que toutes les hautes écoles pourraient suivre. Le SG de swissuniversities a été 

chargé d’élaborer un document officiel sur la compensation des désavantages. Il a déjà été 

présenté à la dernière séance de la commission enseignement. Il y a deux points généraux sur 

lesquels le document se base : 1. Les aptitudes aux études et examens : il ne devrait pas y 

avoir une adaptation des objectifs d’apprentissage, mais uniquement des adaptations 

formelles. 2. La documentation : la compensation de désavantages ne doit pas figurer dans les 

certifications 

Le but n’est pas de créer quelque chose de contraignant, mais des recommandations 

En plus de ça il y aura aussi un document interne 

 

Felix, VSUZH: Auch in Zürich ein Thema, Rektor spricht vom «Vorteilauslgeich» VSUZH hat 

sich sehr engagiert dagegen ausgesprochen. Wir haben zudem ein Komitee gegründet, 

welches sich mit hochschulpolitischen Prozessen auf juristischer Ebene befasst  

 

Jaasintha, VSPHS: in der Volksschule ist das auch ein grosses Thema, die gesamte 

Bildungslandschaft beschäftigt sich damit. Ich sehe, dass die Hochschulen auch sagen sie 

wollen alle gleich behandeln und können keinen Ausgleich machen. Es ist wichtig, dass man 

daran arbeitet 

 

NaW: si vous avez des cas comme la VSUZH, écrivez-moi 

 

 

 

 

 

 



4.4 Point Finances de la dernière AD  

Lucile, FAE : on a dépensé à peu près 17'000.-, beaucoup plus que ce qu’on a reçu de l’UNES, 

sans compter toutes les heures investies. On a reçu 4000.- de la ville de Lausanne, on 

souhaiterait donc demander 3000.- à l’UNES, en vous laissant choisir de quel budget prendre 

ces 3000.- 

LF: 17'000.- wurden von der FAE ausgegeben, 4000.- wurden von der Stadt Lausanne, sie 

fragen uns also noch 3000.-. Wir schlagen vor, dass wir das als Budgetüberschreitung im 

Budget aufnehmen. 

 

Tim, SUB: wir organisieren die nächste DV, die Lage sieht besser aus und es ist möglich, dass 

wir nicht die vollen 15'000.- beanspruchen werden 

 

NaW: Est-ce que les sections qui sont d’accord de verser ces 3000.- à la FAE lèvent la main. 

C’est unanime. Ces 3000.- seront encore comptabilisés dans les dépenses pour 2023 

 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  | L’amendement est adopté par l’unanimité.  

 

4.4 Wahlen: Mitglieder thematische Kommissionen & Arbeitsgruppen & 

Repräsentant:innen VSS   

CodEg: Eva Gammenthaler (students.fhnw), Zoé Nyffeler (FAE) 

HopoKo: Tarek Alakmeh (VSUZH) 

 

SOLIC: Tarek Alakmeh (VSUZH) 

 

Die neuen Kommissionsmitglieder werden einstimmig gewählt | Les nouveaux membres 

des comissions sont élu-e-s à l’unanimité 

AG Mitgliederbeiträge: Florian Hasler ist nicht mehr drin 

 

Vertretungen: keine Kommentare 

 

D) Varia | Divers 

Pedro, FAE : on a été contacté par COP1, je sais que ça a aussi été le cas à l’UNES 

NaW : oui, on a aussi été contacté, c’était pas une priorité de notre part, on pensait traiter la 

demande en janvier. En attendant on a demandé à l’union nationale des étudiant-e-s en 

France quels sont leurs contacts avec COP1, on n’a pas encore de réponse. On peut se tenir 

au courant bilatéralement 

 

5.1 Kommunikation Lohnanpassung | communication sur l’ajustement des salaires 



GN : im Budget hat Zahlenmässig alles gestummen, aber im Zahlendokument ist gestanden, 

dass das GS 20% mehr Lohn bekommen wird, das war aber mit der Teuerung berechnet, 

effektiv sind es 15,9%. Grundlohn ist 7200 CHF. 

 

--- 

GN: wir haben die Parlamentsdienste angefragt um den Saal vom Nationalrat für die nächste 

DV zu nutzen, es wurde abgelehnt, wir können aber vielleicht eine Führung machen. 

--- 

NaW: on avait déjà parlé de l’utilisation d’un outil comme Open Slides. On va tester cet outil au 

prochain CdS en janvier. 

--- 

Tim, SUB : der HopoKo-Verteiler stimmt überhaupt nicht. Kann das bis Ende Jahr bitte 

angepasst werden? 

--- 

LF: habt ihr Rückmeldungen zu den übersetzen Untertitel? 

 

Felix, VSUZH: es war sehr schwer, das zu verfolgen. 

 

MH: ich habe ab und zu auf die Untertitel geschaut und die stimmten überhaupt nicht. Vor 

allem bei Namen kommt irgendetwas raus. 

 

Lucile, FAE: la traduction est difficile à suivre, surtout quand les personnes parlent vite. Parfois 

la traduction manquait complétement 

 

ejo : pour ce dernier point c’est un peu de ma faute, parce qu’il y a des personnes qui parlent 

différentes langues dans la salle ici et que je dois changer la langue parlée dans Zoom à 

chaque fois que la langue change, j’étais pas toujours assez rapide 

 

NaW : si vous connaissez d’autres outils pour la traduction, manifestez-vous 

--- 

EB : le BM de ESU a accepté une résolution pour nous soutenir dans notre combat pour 

Erasmus+. On est maintenant aussi dans un groupe de travail sur les cotisations des membres 

à ESU, si vous voulez participer, écrivez-moi  


